

gehen sagte der Expeditionsrath in seiner ruhigen Weise: Der Karren ist eben jetzt verführt; lassen wir ihn eine Zeitlang stecken, mein lieber Freund, und sehen wir zu, ob sich nicht noch der Weg durchs Konsistorium machen läßt, den Sie gleich anfangs hätten einschlagen sollen, und der freilich jetzt, da sich der Herzog einmal in die Sache gemischt hat, seine Schwierigkeiten haben wird.

Nun eilte Heinrich, einen einfachen, treuen und klaren Brief an Lottchen zu schreiben, und schlief, als dies geschehen war, zum erstenmal seit langer Zeit wieder leicht und ungestört.

Der Herzog aber hatte ihn nicht vergessen. Denn als er um diese Zeit eines Tages hohe Gäste auf die Bibliothek führte, nickte er ihm gnädig zu und sagte im Vorübergehen: Besuch' Er auch meine Akademie und sag' Er mir, wie sie Ihm gefällt. Weiß Er was? Morgen abend hat Er die beste Gelegenheit dazu, da wird ein Theater aufgeführt, und übermorgen kann Er zu Tische kommen; dann sieht Er beides, wie's mit Leib und Seel' bestellt ist.

11.

Es ärgert mich in der Seele, wenn solch ein handfester haardruschiger Geselle eine Leidenschaft in Fesseln, in rechte Lumpen zerrißt — ich möchte solch einen Kerl für sein Bramarbasieren prügeln lassen.

Hamlet, nach Schlegel.

Der gute Heinrich hatte die Aufforderung des Herzogs für eine förmliche Ehre Einladung genommen und verfügte sich zur bestimmten Zeit gepudert und betreibt in seiner besten Galatracht nach dem Akademiegebäude, zu welchem seit der Verlegung des Instituts von der Solitude nach Stuttgart eine Kaserne auf der Hinterseite des neuen Schlosses umgeschaffen war. Eben schritt er sorglos auf eine Thüre zu, welche durch die Lampen als Eingang bezeichnet wurde, als ihm eine große Figur mit plumpem, wie aus Holz gehauem Gesichte plötzlich den Weg vertrat; die blaue Livree und der insolente Ton der Rede verrieten den fürstlichen Bedienten.

Halt! man passiert nicht!

Ist hier nicht der Schauspielsaal? fragte Heinrich.

Ja, das Theater ist wohl da, — aber nicht für jedermann.

Ich bin eingeladen, versetzte Heinrich kurz und musterte den Burschen.